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En entrevista, Xóchitl Bravo, diputada en el Congreso de la CDMX, habló sobre su
iniciativa para que las alcaldía no intervengan en el presupuesto participativo.   

(2023-03-21), 100.1 Stereo Cien , Amanece en Enfoque Noticias, Martín Carmona, (Entrevista) - 06:45:12,
Duración: 00:07:18 Precio $218,562.00
MARTÍN CARMONA, CONDUCTOR: Establezco contacto vía telefónica con la Diputada Xóchitl Bravo, ella es
dice Coordinadora de la Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas aquí en el Congreso capitalino, cómo
está Diputada, buenos días.

XÓCHITL BRAVO, DIPUTADA EN EL CONGRESO DE LA CDMX: Muy buenos días Martín, muy bien, gracias,
saludos a ti ya todo tu auditorio.

MARTÍN CARMONA: Gracias por estar. Entiendo que presentó un punto de acuerdo justamente en el Congreso
en la idea de permitir que las alcaldías no intervengan, podríamos decirlo así en los proyectos de presupuesto
participativo Diputada.

XÓCHITL BRAVO: Sí Martín, fíjate que hemos estado solicitando desde el año pasado y hoy no es la excepción,
pues que los hagan los dictaminadores que hoy están integrados por especialistas, destinadas y vecinos de las
contralorías ciudadanas, pero también de la Contraloría interna y las alcaldías, pues dictaminan de manera
objetiva, que dictaminan de acuerdo a la necesidad que la gente está presentando en cada una de las
comunidades.

 Y este punto de acuerdo tiene que ver con que vayan a salir a hacer visitas de campo y tengan una visión más
amplia para poder hacer la dictaminación de los proyectos de Presupuesto Participativo; y también tiene que ver
con el Instituto Electoral por primera vez convoca a las niñas, niños y adolescentes a presentar proyectos de
Presupuesto Participativo.

Y que sea sin ningún interés político la dictaminación y siempre apegado a la necesidad de las diversas
unidades territoriales de esta ciudad.

MARTÍN CARMONA: Y es que el hecho de que no seleccionen, o se seleccione con otro interés que no sea
éste mejorar la alcaldía o la colonia de la alcaldía va desalentando la participación de los ciudadanos diputados.

XÓCHITL BRAVO: Sí, por supuesto, porque tiene que ver un poco la propia ley que marca que el presupuesto
participativo, tiene como objetivo la cuestión social, que en las comunidades haya a un mejor tejido; y entonces
creo que es súper importante que las alcaldías dictaminen a partir de eso y no de la necesidad de suplir lo que
es responsabilidad de la alcaldía o de las alcaldías en cada una de las unidades territoriales.

Y pues definitivamente si no lo hacen de manera correcta, pues la gente deja de participar, por eso es que se
amplió el término para el registro de proyectos de presupuesto participativo que venció el día de ayer, porque no
había suficientes participación de la gente.

Entonces este es un llamado a las 16 alcaldías para que dictaminen tendiendo a lo que la gente está pidiendo.
Al final del día el Presupuesto Participativo es el único recurso que tiene la gente de decidir sobre qué hacer en
cada unidad territorial, pueblo o barrio.

MARTÍN CARMONA: Que es digamos donde se ve la mano directamente de los ciudadanos interés de hacer
mejoras a su colonia; y me parece que el tema de la intervención de las alcaldías lleva ya varios años y porque
no poner algún candado, algún mecanismo que evite que intervengan directamente la alcaldía que los proyectos
se los lleven para resolver asuntos que tendría que resolver con presupuesto propio.
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XÓCHITL BRAVO: Sí, fíjate Martín que estamos haciendo un ejercicio muy interesante, te lo quiero platicar, con
la subsecretaría de egresos, inclusive con las 16 alcaldías,

tuvimos una mesa hace… la semana pasada para modificar las reglas operativas, esto es el cómo se va a
ejecutar el presupuesto participativo e inclusive en esas reglas operativas pues tomaremos en consideración la
aplicación en unidades habitacionales, asentamientos humanos, pero además algo de que se queja la gente es
que viene y me ponen una lona de la alcaldía como si fuera obra suya, no, este presupuesto es de la ciudadanía
y al contrario, se debería decir “Aquí se ejecuta el presupuesto participativo decidido por la gente”.

Entonces sí, son muchos los temas que tenemos que transitar, pero pues sí, la realidad es que pedir que se
dictaminen de la mejor forma y que salgan a territorio, porque el problema tiene que ver porque cuando se hace
una dictaminación mal, en la ejecución lo cambian o le dicen ya no puedo ejecutarlo, que es lo que hoy está
pasando en la ciudad, en las 16 alcaldías y que estamos ya asesorando a la gente.

MARTÍN CARMONA: Y son 3 mil 600 millones de pesos justamente para este y el próximo año y bueno pues se
vuelve jugosas y muy atractivo para las alcaldías, sacarle provecho, aún con una manta o utilizarlo
directamente, sí habría que pedirles que sean más responsables en las alcaldías, porque además es de todos
los partidos ¿no Diputada?

XÓCHITL BRAVO: Sí, claro, nosotros nos estamos refiriendo a las 16 alcaldías, no a una específica, o sea,
tiene que ver con que se respete la voluntad de la ciudadanía. Y somos la única ciudad que cuenta con una ley
de participación ciudadana, que cuenta con un presupuesto específico para que la gente aplique.

Entonces creo que es responsabilidad de todos y de todas que sea de manera eficaz, eficiente, con
transparencia y que se dé certeza a la gente de la obra o servicio que se está haciendo, de las metas, de los
alcances.

MARTÍN CARMONA: Y además se saca mucho dinero en el Instituto Electoral de la Ciudad de México, que es
un buen trabajo en promoverlo, en difundirlo, nosotros cada que presupuesto abrimos espacio para los
consejeros, para que inviten a la gente y pues debemos sumar para que esto se concrete, y como usted dice,
sea una acción directamente de los ciudadanos y no estarle metiendo politiquería de cuarta.

XÓCHITL BRAVO: Exactamente, este es el punto final, porque al final del día tiene que ver con que la gente
deja de participar porque no se siente satisfecha, dice: para que otra vez vuelvo a hacer todo un proceso de
registro, de promoción, de convencimiento si al final no van a hacer lo que estoy pidiendo.

Y la verdad es que es muy lamentable porque hoy nos damos cuenta que muchos proyectos no se hicieron,
muchos proyectos quedaron a la mitad porque nunca tuvieron la realidad de para cuanto alcanzaba y esa es la
facultad del órgano dictaminador.

Inclusive darle la oportunidad a la ciudadanía de que si no es viable, volver a proponer otros proyectos, pero
desafortunadamente creo que si hay que entender muy clara la esencia de la participación ciudadana y que
radica en que la gente decida por ella misma y además vea transformada la unidad territorial en donde vive o el
pueblo.

MARTÍN CARMONA: Pues seguiremos pendiente es Diputada, le agradezco que haya conversado con nosotros
sobre este tema importante y ojalá que estamos hablando futuro de que el Presupuesto Participativo es una
realidad que se aplica por parte de los reales ciudadanos.
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XÓCHITL BRAVO: Martín, que tengas extraordinario día.

MARTÍN CARMONA: Saludos, que le vaya muy bien.

XÓCHITL BRAVO: Igualmente.

LHEH
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